

JOYEUSES

FÊTES

A

TOUS



BULLETIN DE LIAISON DE L'ASSOCIATION " LES  
DESCENDANTS DE MICHEL ROGNON DIT LAROCHE  
DIT ROCHETTE INC."

Vol 2, no 4 - Décembre 1990

#### Mot du président

Le mois de décembre est arrivé apportant avec lui la réalité d'une autre année inscrite à notre palmarès de la vie, mais apportant aussi une période extrêmement riche en festivités, e rencontres familiales favorisant l'éclosion de sentiments d'amitié et d'amour. J'espère que tous nos membres vivront de ces rencontres familiales qui sont parmi nos belles traditions et qui ont traversées d'autant plus allègrement les siècles qu'elles reposent sur le plus beau sentiment humain, L'AMOUR.

J'aimerais vous suggérer de profiter de ces rencontres pour parler de notre association et possiblement recruter de nouveaux membres.

Je vous souhaite à toutes et à tous, une Bonne et Heureuse Année. Que la joie et la paix illuminent pour vous l'année 1991.

  
Alcide Rochette, président

---

#### Conseil d'administration

A notre dernière réunion du conseil d'administration, deux points principaux ont retenu l'attention:

##### 1) Renouvellement des cartes de membres

A cet item, il a été constaté qu'il semble y avoir relâchement au niveau du renouvellement de ces cartes, ce qui, nous espérons, est plutôt un effet de négligence ou d'oublie, qu'un effet de désintéressement. N'oubliez pas que si nous voulons que notre association vive, et qu'elle vive en santé, deux choses sont importantes:

- a) Renouveler sa carte de membre lorsqu'elle est échue
- b) Recruter de nouveaux membres

Ces cartes de membres sont le seul revenu de l'association, d'ou l'importance de leur renouvellement. Il y va de la survie de l'association.

Il est également important de recruter de nouveaux membres. A cet effet, je vous rappelle un extrait du dernier bulletin de liaison où il était dit que lors de l'assemblée des membres du 4 août 1990, il avait été clairement établi que la meilleure façon de recruter des membres passe par les membres eux-mêmes dans leurs régions respectives. Le temps des Fêtes qui approche et qui occasionne de nombreuses réunions familiales est certainement un temps propice au recrutement.

## 2) Armoiries

Les membres du conseil d'administration ont pris connaissance des esquisses préliminaires du projet d'armoiries représentatives de notre association. Je ne peux vous la décrire complètement, mais voici les cinq points les plus importants qui y apparaissent:

- a) le lieu d'origine de Michel Rognon
- b) sa carrière militaire
- c) son implantation en sol canadien
- d) la culture de la terre
- e) les deux branches familiales issues de lui

Un accord de principe est intervenu sur ces armoiries. Il reste à décider du choix de la devise qui doit accompagner ces armoiries. Les membres du conseil réfléchiront sur ce sujet et une décision sera prise à la prochaine réunion.

La prochaine réunion du conseil d'administration aura lieu le dimanche 3 mars 1991 à l'Auberge du Grand Quai à Neuville à 10 h 00 a.m. Vous êtes tous et tous les bienvenus.

## Noms des membres

Lors de la dernière réunion du conseil d'administration, il a été décidé de vous faire connaître les noms des membres de notre association de même que la ville où ils habitent. Nous en publierons dix à chaque bulletin.

Voici donc les dix premiers par ordre numérique de leur carte de membre:

001	M. Alcide Rochette	St-Marc-des-Carrières
002	M. Marcellin Laroche	Pont-Rouge
003	Mme Marie-France Rochette	Charlesbourg
004	Mme Anita F. Rochette	Neuville
005	Mme Diane Rochette	Québec
006	M. Antoine Drolet	Québec
007	M. Bruno Laroche	Pont-Rouge
008	M. Lucien Laroche	Pont-Rouge
009	M. Roch Rochette	Donnacona
010	Mme Denise Laroche	Montréal

## Historique

Depuis que cette chronique a été introduite dans ce bulletin, nous vous avons présenté des extraits de la vie de quelques-uns de nos ancêtres, ce qui a semblé vous plaire. Dernièrement, nous avons découvert que se vit depuis plusieurs années, en mission, une vie digne de mention.

Considérant donc que, même s'il est très intéressant de parler de nos ancêtres, il peut aussi être intéressant de mettre en lumière une vie aussi active et riche que celle du Frère Bruno Laroche de la Congrégation des Frères de l'Institution Chrétienne.

Voici son histoire:

Bruno Laroche est né à Charny le 3 janvier 1926, du mariage de Joseph Laroche et de Marie Rousseau. Il entre au Juvénat des Frères de l'Instruction Chrétienne le 17 septembre 1939. Pendant sa période de formation, il aime lire les livres racontant la vie des missionnaires tant en Afrique, en Asie et ailleurs. Déjà, se développe en lui une vocation de missionnaire qu'il espère fortement réaliser aussitôt que l'occasion se présentera. Ses vœux seront réalisés plus tôt qu'il prévoyait.

A la déclaration de la guerre en 1939, plusieurs Frères français enseignant en Haiti furent appelés sous les drapeaux et durent réintégrer la France laissant un vide considérable dans le personnel enseignant en Haiti.

Pour combler les vides occasionnés par leur départ, on fit appel aux Frères de l'Instruction Chrétienne de Montréal et de Pointe-du-Lac. C'est ainsi qu'en 1943, les supérieurs de Bruno lui demandèrent s'il accepterait d'aller enseigner aux petits Haitiens loin de sa famille et de son pays. Tout heureux de cette possibilité qui s'offrait à lui, il s'apprêtait à accepter lorsqu'on lui fit remarquer qu'il y avait un obstacle de taille. " Il n'était pas majeur". Il lui fallait absolument obtenir l'autorisation de ses parents. Joseph et Marie, qui étaient des gens profondément chrétiens, et voyant dans cette demande la volonté de Dieu, acceptèrent ce sacrifice d'être séparés de leur fils et donnèrent leurs consentements.

Le 28 septembre 1943, Bruno débarquait en Haiti tout heureux de réaliser son rêve et bien décidé à mettre tout son talent et ses énergies au service de ses frères déshérités.

De 1943 à 1962, il enseigne dans les classes primaires des écoles F.I.C. de Jérémie, St-Louis-du-Nord, Pétionville, Jacmel, Port-au-Prince, St-Marc, Port-de-Paix et Petit Goave. De 1962 à 1969, il dirige l'école primaire F.I.C. de Jérémie. De 1969 à 1972, il réside à la Maison Provinciale de Pétionville en tant que Provincial-Adjoint et animateur pédagogique chargé de l'inspection des écoles primaires F.I.C. en Haiti. En 1972, on lui confie la direction du Petit Juvénat: secondaire 1-2-3; puis en 1974, par la "voix du peuple" F.I.C. en Haiti, il est nommé Supérieur Provincial pour six ans.

A la fin de son mandat de Provincial, il est nommé Directeur de la Procure F.I.C. de Port-au-Prince. Ce travail consiste à procurer à toutes les écoles F.I.C. les livres, les fournitures classiques et tout ce dont les Frères voudraient se procurer et qu'ils ne trouvent pas dans leurs localités. Il est également chargé des relations avec les ambassades, les ministères, les banques, les librairies, etc.

En 1986, ses supérieurs le nomme Econome de la Congrégation F.I.C. en Haiti, poste qu'il occupe encore à ce jour.

Il faut aussi souligner que de 1974 à 1989, en plus de ses autres fonctions, il est chargé du recrutement de jeunes pour le Juvénat.

Malgré son âge qui glisse lentement vers la vénérabilité, Bruno a encore des projets. Il veut aider les pauvres, leurs donner à manger, un logis. Il a déjà construit 5 maisons et une école primaire dans la banlieue de Port-au-Prince. Il veut aussi aider les jeunes qui veulent poursuivre leurs études, étant convaincu que l'instruction pour ces jeunes sera un atout précieux qui les aidera à affronter la vie.

Bruno caresse un grand rêve que je lui souhaite de réaliser. Il rêve de venir au Canada en 1991, y prendre 2 mois de vacances et fêter ses noces d'or de VIE RELIGIEUSE.